
    

   1 

ATA Nº 017/2018 
 

Aos dezesseis dias do mês de julho do ano de dois mil e dezoito, às dezenove 
horas, na Sala Privativa das Sessões, reuniu-se, em Sessão Ordinária, a Câmara 
Municipal de Vereadores de Roca Sales, com a presença dos Vereadores Gilvani 
Bronca, como Presidente; Rogério Engster, como Vice-Presidente; Cleiton 
Telocken, como Secretário; Adriano Horbach, Gilmar Dilkin, Luís 
Fernando Horst, Marinês Luiza Ellwanger, Nelson Antonio Vasconcelos 
Salvador e Paulo Germano Koste. Verificado o número regimental, o 
Presidente, em nome de Deus, declarou aberta a Sessão. Cumprimentou os 
colegas, os funcionários da Casa, a imprensa, o público presente e os internautas 
que acompanhavam a Sessão. De imediato, solicitou à Secretária para que fizesse 
a leitura da Ata da Sessão anterior. Lida, a mesma foi colocada para apreciação e 
votação do Plenário, restando aprovada por unanimidade. O Presidente 
mencionou que, diante da licença do vereador Ivair, vagou seu espaço nas 
Comissões de Constituição e Justiça e Obras e Serviços. Por isso, consultou o 
Plenário se havia alguma objeção na ocupação da vaga pela vereadora Marinês. 
O Plenário concordou com a substituição. Assim, a vereadora Marinês passou a 
integrar as Comissões mencionadas, em substituição ao colega Ivair. Outrossim, 
o Presidente informou que estava designado para o dia 16, uma reunião com o 
representante da RGE-Sul, contudo, devido a problemas particulares, a data foi 
adiada para a próxima segunda-feira, dia 23, às 18 horas, na Sede da Câmara. A 
seguir, foi solicitada a leitura dos expedientes. EXPEDIENTE DO 
EXECUTIVO: Ofício nº 105/18, encaminhando cópia das Leis Municipais de 
números 1.739/18 e 1.740/18, sancionadas em 03 de julho de 2018, para 
arquivamento. Ofício nº 106/18, encaminhando os Projetos de Leis de números 
039/18, 040/18, 041/18 e 042/18. EXPEDIENTE DO LEGISLATIVO: 
Requerimento nº 019/2018, da Vereadora Marinês Luiza Ellwanger. 
Requerimento nº 020/2018, da Vereadora Marinês Luiza Ellwanger. 
Requerimento nº 021/2018, do Vereador Cleiton Telocken. Indicação nº 
015/2018, da Vereadora Marinês Luiza Ellwanger. Indicação nº 016/2018, do 
Vereador Gilmar Dilkin. Indicação nº 017/2018, do Vereador Adriano 
Horbach. EXPEDIENTE EXTERNO: A Comissão Pró-Comemoração de 25 de 
Julho tem a satisfação de convidar para participar da 62ª Festa do Imigrante, 
promovido pela Liga 25 de Julho, a realizar-se no Salão Paroquial São José de 
Roca Sales, no dia 22 de julho de 2018, com início da programação às 10 horas. 
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Lidos os expedientes, o Presidente consultou o Plenário para ver da possibilidade 
de apreciar e votar, de forma imediata, os Projetos de Leis que foram 
protocolados na Sessão. O Plenário concordou com a proposta. Logo após, foram 
submetidos para apreciação, os referidos Projetos, de forma individual. Projeto 
de Lei nº 039/18: Autoriza abertura de Crédito Especial no valor de R$ 
275.000,00, visando aplicação de recursos vinculados provenientes do Governo 
Federal e indica recursos. Projeto de Lei nº 040/18: Autoriza abertura de Crédito 
Especial no valor de R$ 300.000,00, visando aplicação de recursos vinculados 
provenientes do Governo Federal e indica recursos. Projeto de Lei nº 041/18: 
Autoriza abertura de Crédito Especial no valor de R$ 150.000,00, visando 
aplicação de recursos vinculados provenientes do Governo Federal e indica 
recursos. Projeto de Lei nº 042/18: Autoriza abertura de Crédito Especial no 
valor de R$ 102.526,74, visando aplicação de recursos vinculados provenientes 
do Governo do Estado e indica recursos. Depois de devidamente apreciados, os 
Projetos foram votados e aprovados, por unanimidade. Prosseguindo, o 
Presidente solicitou a leitura dos Requerimentos. Requerimento nº 019/2018, da 
Vereadora Marinês Luiza Ellwanger, solicitando para que seja concedido auxílio 
financeiro aos Estudantes Universitários no transporte às Instituições de Ensino, 
nos moldes dos auxílios concedidos nos anos anteriores, bem como fazer um 
estudo da viabilidade da instituição do “Passe Livre” para os mesmos, conforme 
previsto na Lei Estadual nº 14.307, de 25 de setembro de 2013, a qual “institui o 
Programa Passe Livre Estudantil”. Requerimento nº 020/2018, da Vereadora 
Marinês Luiza Ellwanger, solicitando para que seja feito um estudo de 
viabilidade para efetuar a terraplanagem para a elevação da estrada da Linha 
Marechal Deodoro (Constância), no trecho compreendido entre a baixada da 
residência do morador Luís Ludwig até a elevada da residência do morador Jorge 
Broilo, com a construção de uma ponte que liga o trajeto, dentro das 
possibilidades orçamentárias do Município, obra que deveria ser feita dentro do 
exercício atual. Requerimento nº 021/2018, do Vereador Cleiton Telocken, 
solicitando para que seja encaminhado ofício pela Câmara de Vereadores, ao 
Presidente do Hospital Roque Gonzales, para comparecer à Sessão Ordinária do 
dia 06 de agosto de 2018, a fim de esclarecer sobre as Emendas Parlamentares 
recebidas e sobre a atual situação em que o Hospital se encontra. Os autores das 
propostas colocaram as razões dos seus pedidos. Após, as proposições foram 
colocadas para apreciação e votação do Plenário, restando aprovadas, por 
unanimidade. A seguir, o Presidente solicitou a leitura das Indicações. Indicação 
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nº 015/2018, da Vereadora Marinês Luiza Ellwanger, indicando ao Executivo 
para que faça a infraestrutura para a Pista de Tiro de Laço da Campeira do 
Centro de Tradições Gaúchas Tropeiros da Amizade de Roca Sales, junto à área 
de terras cedida pela Administração Municipal, localizada no Bairro 21 de Abril. 
Indicação nº 016/2018, do Vereador Gilmar Dilkin, indicando a realização da 
poda das árvores na Praça da Matriz, bem como recupere as luminárias 
existentes no local, e proceda com a instalação de mais luminárias, onde 
necessário. Indicação nº 017/2018, do Vereador Adriano Horbach, indicando a 
colocação de um redutor de velocidade na Rua Napoleão Maioli, nas 
proximidades da Escola Estadual Padre Fernando. Solicitada a palavra, o 
Vereador Adriano retificou a justificativa de sua indicação, para que passe a 
constar Creche Primeiros Passos, em vez de Creche Pingo de 
Gente. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: A Vereadora Marinês Luiza Ellwanger, 
devidamente inscrita, primeiramente, fez um agradecimento às pessoas que lhe 
apoiaram e ajudaram a conquistar um espaço na Câmara de Vereadores, mesmo 
que temporário. Agradeceu, de forma especial, ao colega Ivair, titular da cadeira, 
pela oportunidade de ocupar o cargo por 30 dias. Agradeceu, ainda, aos colegas 
pela aprovação das suas proposições, reforçando os pedidos para que o 
Executivo Municipal atenda-os. O Vereador Adriano Horbach, devidamente 
inscrito, novamente, solicitou apoio da Administração Municipal para entrar em 
contato com o DAER, com o objetivo de obter autorização e atender sua 
indicação, a qual solicita que seja feita uma escadaria e rampa de acesso no final 
da Rua Vereador João de Souza ligando à RS-129. Ainda, manifestou 
preocupação com os rachões na Ponte que liga Roca Sales a Encantado, pedindo 
apoio aos colegas para encaminharem um requerimento junto ao DAER, para 
que sejam feitos os reparos necessários na referida Ponte. Mencionou, também, 
que foi informado pela servidora municipal, Fabiele Brandt, que um projeto para 
castração e cuidados com os animais abandonados no Município já está sendo 
providenciado pelo Setor competente. Por último, lembrou que o Executivo teria 
se comprometido a instalar abrigos nas paradas de ônibus no Município, com o 
valor que não foi utilizado pela Câmara no ano de 2017, no início de 2018, 
contudo, ainda não foram realizadas as instalações, o que prejudica as crianças e 
os estudantes em dias de chuva, que nessa época, são mais frequentes. O 
Vereador Rogério Engster, devidamente inscrito, de início, deu boas vindas à 
colega Marinês, desejando-lhe um bom trabalho no Legislativo. Mostrou-se 
descontente diante do não atendimento das indicações e requerimentos feitos 
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pelos colegas. Ratificando as colocações do colega Adriano, em relação ao 
DAER, afirmou que fez um requerimento em 2017, solicitando que fossem 
colocados tachões na via da saída do Município, com o intuito de separar a via 
que vai em direção à rótula e a que vai em direção à Encantado. Na época, 
obteve como resposta do Executivo, que o DAER seria o Órgão competente para 
tomar as providências cabíveis, entretanto, até o momento, nada foi feito para 
solucionar o problema, reiterando a necessidade de melhorar a sinalização no 
local, a fim de evitar eventuais acidentes. Por último, solicitou, mais uma vez, 
para que o Executivo providencie o calçamento da Rua da Creche Crescendo 
Feliz, com o objetivo de facilitar o acesso dos pais que levam seus filhos para a 
creche. O Vereador Luís Fernando Horst, devidamente inscrito, parabenizou a 
Administração Municipal por fazer as bocas de lobo na Linha 21 de Abril. 
Informou que a Administração, atendendo sua indicação, ainda no mês de julho, 
irá colocar toldos em frente à Creche Crescendo Feliz, entre a Rua José Brock 
até a entrada da creche, auxiliando o acesso principalmente nos dias de chuva. 
Em relação ao calçamento da Rua da Creche, o Poder Executivo está estudando a 
viabilidade para realizar tal obra, considerando que envolve outros materiais, 
além das pedras disponíveis. Manifestou apoio ao Requerimento apresentado 
pela colega Marinês, no que se refere à realização da infraestrutura do Tiro de 
Laço da Campeira, dizendo que já foi elaborado um projeto pela Administração. 
Em relação às paradas de ônibus, disse que é parceiro na ideia e também espera 
que sejam feitas o quanto antes. O Vereador Paulo Germano Koste, devidamente 
inscrito, convidou a todos para prestigiarem o Encontro dos Corais do 
Município, no dia 22 de julho, no Salão Paroquial, e, também, para a Festa de 
São Cristóvão, no dia 29 de julho, na Linha Marechal Floriano (Arroio Augusta), 
em homenagem ao dia do colono e do motorista. Por outro lado, disse que está 
descontente com o descaso que a Administração Municipal faz em relação aos 
pedidos dos vereadores desta Casa, posto que não estão sendo atendidos. 
Mencionou a importância das duas Emendas Parlamentares que foram destinadas 
ao Setor da Saúde do Município, para custeio, as quais espera que sejam 
aplicadas correta e diretamente à população roca-salense. O Vereador Gilvani 
Bronca, devidamente inscrito, mencionou a importância das paradas de ônibus, 
as quais protegem as crianças e alunos, e, que o Município possui um déficit de 
aproximadamente 20 abrigos. Disse que no ano de 2017, a Câmara, mesmo tendo 
realizado investimento, economizou o valor que tinha disponível, deixando de 
realizar outros investimentos, e destinando a quantia para que o Executivo 



    

   5 

Municipal instalasse as paradas de ônibus, com a anuência do Prefeito 
Municipal, a favor da comunidade. Entretanto, até o momento, ainda não foi 
executado o projeto, por falta de recurso financeiro, e que, inclusive, está pronto 
no setor de engenharia do Município. Destacou que a Administração Municipal 
deve eleger prioridades e investir diretamente nos munícipes. Outrossim, 
convocou os vereadores e funcionários da Casa, para participarem das reuniões 
que serão realizadas nas segundas-feiras que não tiver Sessão, com o intuito de 
realizar a alteração e atualização do Regimento Interno da Câmara, seguindo a 
nova Lei Orgânica, sendo iniciado nesta segunda, dia 23, às 19 horas. Concluídas 
as manifestações em Explicações Pessoais, o Presidente, em relação à 
manifestação do vereador Nelson em Sessão, afirmou que a reunião que seria 
marcada com o responsável pelo Batalhão da Brigada Militar de Lajeado está de 
férias, e, só retornará no dia 24 de julho, motivo pelo qual será designado 
posteriormente a esta data, em que será debatida a mantença dos policiais 
militares efetivamente em Roca Sales. Ao final, agradeceu a presença de todos, 
convidando para participarem da próxima Sessão Ordinária, dia 30 de julho, às 
19 horas, no mesmo local. Nada mais havendo a se tratar, em nome de Deus, 
declarou encerrada a Sessão. Sala das Sessões, 16 de julho de 2018. 
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